

FRESCOS O CERVEZA?

SIEMPRE Y NADA MAS QUE TRAUBER

CRONICA

DIARIO DE LA TARDE

Año 1 Jueves 1.º de Octubre de 1931 No. 85

Sensacional información sobre los escandalosos asuntos del Ferrocarril al Pacífico

Donde se ve que la Plana Mayor de empleados de dicho Ferrocarril, es una especie de Masonería o Maffia que dispone a su antojo de los haberes de esa Empresa Nacl.

Dn. Julio Acosta se refiere a los ataques anónimos del Castrismo

Este hombre—don Manuel Castro Quesada—aspira a gobernar a los costarricenses, y todos, por nuestra calidad de tales, tenemos el derecho y el deber de verlo por dentro y por fuera, hasta donde nos lo permita nuestro propio pundonor individual y nuestro respeto a nosotros mismos.

Yo no aspiro a nada, ni les pido a los costarricenses sus votos para mí ni siquiera entra en mis cálculos derivar en esta campaña algún provecho para mí

En la mañana de hoy, conversamos con don Julio Acosta, a quien respetamos y queremos en esta casa con especial predilección.

He aquí una transcripción fiel de las palabras cambiadas con el ilustre ex-presidente. —Léyese usted un artículo sin que aparece en la "Unión" y que se titula "Julio Acosta ante Manuel Quesada".

—Tuve la pena de leerlo. Me llegó por correo, acompañado de otro anónimo escrito a máquina. Nada de lo que allí se dice tiene que ver con el debate actual. Podría opinarse que al xaminar a los candidatos, debe hacerse lo mismo con cada uno de sus respectivos amigos; pero yo veo yo en qué puede en dañan don Ricardo Jiménez que ven en sus enemigos, contentados y adobados con ponzoña. Cuando yo hablo del candidato a ese, me refiero a los actos palmarios de su vida pública.

—Y de Mr. Stimson? Qué nos dice usted de las declaraciones de Mr. Stimson? —Mr. Stimson no ha hecho más que repetir lo que dice un tratado existente. No veo motivo de alarma; más bien considero la advertencia saludable. Agradecemos al señor Acosta sus declaraciones y la amabilidad con que contestó a nuestras preguntas.

—Y de Mr. Stimson? Qué nos dice usted de las declaraciones de Mr. Stimson? —Mr. Stimson no ha hecho más que repetir lo que dice un tratado existente. No veo motivo de alarma; más bien considero la advertencia saludable. Agradecemos al señor Acosta sus declaraciones y la amabilidad con que contestó a nuestras preguntas.

ONDUREÑO CORONEL SE ENOJA EN EL CAMPO DE BARRANCO LORENZO

El coronel Ondureño, causó la consiguiente alarma y sensación porque el coronel Aguilar durante su permanencia entre nosotros se conquistó muchas simpatías. Al consignar nosotros esta noticia, aprovechamos la oportunidad de manifestarle nuestro pesar al coronel Aguilar por la pérdida sufrida. Su avión ya no volverá a cruzar los cielos centroamericanos en viaje de buena voluntad; pero habiéndose salvado el simpático y valiente piloto no perdemos la esperanza de volverlo a ver entre nosotros.

El Pinto declara inexacta la noticia de Servicio Nacional de Electricidad haya listas de la Compañía Siemens, para la construcción de la Planta de Orosi

En poder de la Compañía Siemens, efectivamente es decir tuviera fundamento, como no tiene tampoco otro que anda de boca en boca, de que nosotros estamos tratando con el ejecutivo de la creación de un nuevo impuesto nacional para reforzar la financiación de tal empresa. Los representantes de la Siemens formularon esos estudios que hasta ahora ellos no han presentado a la consideración de la junta.

Hemos querido, atentos a nuestra misión periodística, ahondar en las investigaciones que la Comisión Investigadora del Congreso ha estado realizando, y a efecto, hemos destacado a nuestro redactor don José Joaquín Loria, quien con amplios poderes nuevos ha procedido a recoger todos los datos concernientes a la marcha interior de la empresa, y como producto de esa labor, ofrecemos a nuestros lectores las siguientes sensacionales informaciones, que vienen a revelar un estado de corrupción que amerita la sanción pública, al menos dando publicidad a los puntos oscuros de los procedimientos que durante todo este tiempo han venido desarrollándose sin que nadie intervenga para impedirlo en ninguna forma.

Como hemos dicho, el señor Loria nos ha proporcionado datos verdaderamente alarmantes sobre las prácticas que aún hoy se realizan en el interior de aquella empresa, nacional, con la complicidad directa o indirecta de la plana mayor de los empleados de la misma, que constituye una especie de masonería o de maffia que dispone a su antojo de los haberes, cuentas, documentos, etc., de esa dependencia administrativa.

De otra parte, hemos podido comprobar, por medio de nuestro redactor, que lo que hasta ahora se ha denunciado como irregular en el manejo del ferrocarril al Pacífico, por la Comisión Investigadora del Congreso, es apenas una pequeña parte de la verdad y que esa entidad parlamentaria ignora o no ha hecho del dominio público muchas cosas graves que es necesario que el país conozca.

El jefe del partido republicano, licenciado Jiménez Ortiz, estuvo ayer tarde en la secretaría de gobernación a quejarse de inconveniencias que se han anotado en los servicios del registro civil en referencia al anotamiento de certificaciones de estado de ciudadanos, trabajo que debe ser considerado, como lo es, la obligación corriente de dicho departamento y que se quiere hacer en horas extraordinarias y a paga. Para esos anotamientos indica el señor Jiménez Ortiz, el partido republicano tiene empleados especiales que

administran al registro listas completas de la misma manera que allí no hay más que revisarlas y aprobarlas si están de acuerdo con los registros respectivos, de manera que el trabajo es fácil y no ofrece inconvenientes ni dificultades para los servicios de ese departamento. Estiman los republicanos que en estos asuntos puede entrar en juego la pasión política y desean aclarar la situación de las cosas y de las circunstancias para confrontar el problema con presteza y decisión.

EL SRIO. DE HACDA. DESARROLLA SUS ACTIVIDADES PARA EL PAGO DE SUELDOS

El señor Presidente de la República ha tenido que sacudirse de las interpelaciones innecesarias del Congreso

En la mañana de hoy estuvimos a visitar a don Fabio Baudrit secretario de hacienda y gobernación, en sus oficinas. La primera noticia que nos dió es muy interesante para los empleados públicos: —Desde hoy—nos dijo—se ha comenzado a pagar los sueldos de los empleados públicos en el orden acostumbrado, o sean primero los menores de 50 colones, mañana los de cien colones, pasado mañana los de 150 y en la próxima semana se pagará los demás conforme a las posibilidades del gobierno.

—Cree usted don Fabio que se paguen todos los sueldos? —Al menos esos son los esfuerzos que estamos realizando a fin de que no se quede nadie sin su correspondiente paga por los servicios que presta al estado.

—Y por qué no comienzan algunas veces por los sueldos grandes y acaban por los chicos? Don Fabio comprendiendo la broma, nos dijo: Nos matarían. Unas veces podría tocarles ser primero a los otros, pero eso sería motivo de escándalo. Aquí se hace escándalo por todo, y hasta el Congreso, o el diputado Saborio formularía inmediatamente una interpelación al Presidente. Ahora están de moda las interpelaciones. Por un quitame allá esas pajas, se viene el referido diputado con su interpelación ineludible. Meoos mal que el señor Presidente se ha sacudido ya de esas cosas, que si bien es cierto que a veces no pasan de tener una simple consecuencia política interna, también sucede como en el caso último que se puede meter al gobierno en una molestia internacional innecesaria. Un artículo de un señor que vive en Panamá y que se publica en el periódico tal o cual de los Estados Unidos, no puede tener repercusión alguna en un Congreso de Costa Rica, y menos para formular interpelaciones. En cuanto a las declaraciones de Mr. Stimson nada tenemos que hacer. El Secretario de Estado de los Estados Unidos hace frecuentemente declaraciones acerca de la política que desarrollará en tal o cual sentido internacional. Estas declaraciones tan poco pueden ser motivo de interpelar al Poder Ejecutivo. Lo que me extraña es que se me ha referido

El Dr. Luciano Beeche desmiente la especie de que la Maternidad Carit suspenderá sus servicios

LOS SERVICIOS DE ESA INSTITUCION SERAN TOTALMENTE REORGANIZADOS Y SE ESTABLECERA UNA CLINICA PARA LAS ATENCIONES PRE-NATALES

El señor Presidente de la República ha prestado su apoyo para dotar de mobiliario y de instrumental a esa importante dependencia ahora bajo el control y protección directa del Estado

En la edición de ayer de CRONICA, y de otro periódico de la tarde, se dijo que con motivo de las serias dificultades económicas, y por la renuncia presentada por don Sara Sara Vargas de su cargo de Obstétrica de la Maternidad Carit, esa institución quedaba de hecho terminada, buscamos hoy en la mañana al doctor don Luciano Beeche a efecto de que nos diera detalles e informes sobre el particular.

Encontramos al distinguido profesional en su despacho, en el con sultorio médico. Expusimos al doctor Beeche el motivo de nuestra visita, indicando la información aparecida en nuestro diario y "La Nueva Prensa".

El doctor Beeche nos contestó de la manera siguiente: —Gran sorpresa me causaron las informaciones a que ustedes se refieren. Puedo, desde luego, decirles que son enteramente erróneas. La renuncia de la señora Vargas no puede significar nunca que una institución de la magnitud e importancia de la maternidad Carit, cese en sus funciones de beneficencia por ese motivo. Al contrario, lo que se proyecta es realizar una reorganización completa, en todos sentidos, particularmente en lo administrativo e interior, a efecto de que esa dependencia rinda con toda eficacia, dentro de su papel científico, los servicios y funciones que está llamada a desempeñar.

Para esa reorganización contamos con el apoyo del gobierno, muy especialmente del señor presidente de la república quien, no solamente de palabra sino que también de obra ha estado apoyando nos en nuestras gestiones encaminadas a producir un efectivo mejoramiento de la indicada institución. En estos días hemos tenido pruebas fehacientes de la buena voluntad que el señor presidente de la república tiene para ayudarnos. Como encargados de mobiliario, ordeno que nos dieran los muebles necesarios, y al mismo tiempo, con cincos mil dólares y no como se dice que con fondos de

El presupuesto de alimentación será de cuatrocientos colones mensuales, siendo el número de enfermos o de mujeres próximas al parto de doce a veinte diarias. En el aspecto científico, me propongo establecer un servicio de clínica prenatal, dando consultas diarias para prevenir las enfermedades evitables en las parturientas y las taras hereditarias en los niños por nacer.

El objeto de la Clínica Pre-Natal puede resumirse así: —Establecer el diagnóstico de embarazo y seguir su curso; apreciar oportunamente las

Se cree que se llevará a cabo una reorganización del Gabinete Italiano

Reúne el consejo privado de la gliteria LONDRES, 1. — El rey Jorge presidió la reunión celebrada por el consejo privado esta mañana, entendiéndose que fueron tomadas numerosas medidas económicas, inclusive la reducción de las pensiones de soldados y marinos, el seguro de los sin trabajo y rebajas en el presupuesto de educación. El consejo se reunió en el palacio de Buckingham, en la "el Baldwin, Lord Lond... Lord Amulres, Sir... Sir Thomas Lipton enfermo...

ROMA, 1. — El gran consejo del partido fascista se reunió hoy a las diez de la mañana, creyéndose que uno de los efectos de tal reunión será la reorganización del gabinete italiano. Créese que será creado un cargo en el ejecutivo de yudante de Mussolini, con el nombre de vicepresidente del ministerio o vice-premier.

ANUNCIAN LAS AMENAZANTES MANIFESTACIONES DE LOS SIN TRABAJO EN INGLATERRA

MOSAICOS DE LA VIDA CAPITALINA

EN LA OFICINA DE INVESTIGACIONES

En aquella dependencia hay siempre algunas novedades, algunas de ellas hay que esperar el trámite para no obstaculizar la labor detectivesca.

Hoy nos encontramos con la novedad de que eran pocos los casos presentados; sólo uno que fue así: José David Monge robó una alhaja a Delfina Varruti en colaboración del aguerido coronel salvadoreño Ernesto Overlin, conocido y fichado como "topador" de oficio. Ya está el caso constatado y pasará a los jueces superiores para que los aligeros respondan de sus chorias.

POR EL REGISTRO CIVIL

Ajtonse Fallas. Aveledo Castillo. Olga de Max Soto y América Quiros, Alvaro de Gerardo Aguilar y Adela Chacón, Bernardo de Buben Araya y Clemencia Retana, Carlos Mora, Victoria de Maggi Cerón y Graciela Herrera; Delise de Petrocino Hernández y Hortencia de Hernández, Víctor de José Angel Calderón y Belarmina Barquero, Matilde de Gonzalo Marin y Conuelo Chinchilla, Virma de José Angel Chajud y Alicia de la Torre y Ella de Manuel Marin y Brigida Alfaro.

MIL ENFERMOS EN EL HOSPITAL

Fuimos al hospital de San Juan de Dios como de costumbre en nuestro recorrido matutino, ahí encontramos un galeno amigo nuestro y nos decían: ahora mismo no tenemos nada importante para los diarios de la tarde, pero aquí un detalle que puede dar algún interés a nuestro público; a esta fecha hay cerca de un millar de enfermos en este hospital, tenemos pacientes hasta en el suelo, cada día se agrava la situación pecuniaria del pueblo y esa es la razón para estar atestados de enfermos.

CON EL INSPECTOR DE PATENTES SR. QUIROS

Dimos de manos a boca con el señor inspector de patentes, Quiros, quien nos informó que el comercio todo plantea la rebaja de los impuestos por patente comercial; actualmente se tramitan unos cien reclamos que la intendencia en su mayoría se niega a la solicitud por el hecho de que el presupuesto municipal está basado en esas entradas y si se atenderían los reclamos que no se justifican, sería sentar un precedente y el desequilibrio del presupuesto de egresos sería fatal para la municipalidad. Hasta aquí el señor Quiros.

FUNCIONES DE LA TESORERIA ESCOLAR

Mañana temprano saldrá de esta capital un delegado de la tesorería general escolar para la ciudad de Cartago a dejar en su puesto al nuevo funcionario de la tesorería cantonal de la provincia, don Claudio Hernández Madriz, en reposición de don Víctor Manuel Bonilla quien renunció el cargo.

POR LA SALUD DE LOS PUEBLOS

Los inspectores de salubridad pública de San Joaquín de Heredia, San Rafael, San Pablo en la provincia de Heredia y los inspectores de Aserri y San Ignacio de la provincia de San José, están llevando a cabo una campaña enérgica y empeñosa en la higienización de los que se ha ordenado la construcción de excusados, desagües, pilas, etc., etc., según se desprenden de los expedientes llegados a la agencia de policía de salubridad en esta capital. Muy elogiada es la labor de la secretaría de salubridad pública y protección social en cooperación con los inspectores de salubridad y de la agencia de policía de la misma dependencia, para la higienización de las poblaciones de las diferentes provincias de la república.

En esa misma dependencia fuimos enterados de la denuncia que hizo un inspector cantonal de San José de la existencia de un enorme swampo en las cercanías de San Francisco de Asís. En esta dependencia se han dado todos los pasos para la esterminación de ese enorme foco, criadero de larvas anófitas que azotaban ese lugar cercano a la población.

POR LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA

Bartolo, este activo agente de policía, encargado de la agencia principal de esta capital nos recibió siempre entre charlas y veras, y conociendo por qué el reporte lo busca, nos permite ojear algunos de los expedientes que diariamente recibe en esa dependencia.

Entre ellos pudimos notar un detalle curioso de la vida de crápula; un tal Jiménez A., quien ha sabido perfectamente administrar su soltería, de esta ciudad, panadero y demás generalista de ley, le fue impuesto por Bartolo la obligación de decir la verdad sobre un asunto que no es como para narrarlo en nuestras impolutas columnas.

El Coronel Aguilar partió ayer en la mañana en vuelo directo para Tegucigalpa

El coronel - aviador don José A. Aguilar, partió ayer en vuelo directo desde el campo de aviación de la Panaira, situado en Santa Ana, hacia Tegucigalpa, en continuación de su viaje de buena voluntad por los países de la América del Centro.

El señor Aguilar fue despedido por un grupo de amigos. Antes de elevarse, a las nueve de la mañana, la orquesta del señor profesor don José Quesada O. "Los Melodians", tocaron el himno hondureño.

EL SECRETARIO DE GOBERNACION RECIBE ALGUNAS QUEJAS DE LOS CLUBS POLITICOS DE LIBERIA

En la secretaría de gobernación se han recibido algunas quejas referentes a la colocación de los clubs de los partidos políticos, lo que han causado en estos últimos días algunos disturbios en la tranquila y pacífica ciudad de Liberia.

En estos últimos días, principalmente en las provincias de Ajujea y Heredia, ha enviado una comunicación, de acuerdo con la ley electoral, en la que claramente se definen las disposiciones para la colocación de los clubs políticos, al señor gobernador de la ciudad de Liberia, para tratar de solucionar estas dificultades existentes.

TREJOS HNOS.

LITOGRAFIA - TIPOGRAFIA - LIBRERIA - PAPELERIA

CORRESPONDENCIA DE GUATEMALA

La Reorganización de la Academia correspondiente de la lengua

Fue un acto altamente significativo para la cultura de Guatemala el banquete - homenaje de simpatía y reconocimiento ofrecido al señor ministro de España y a su distinguida señora de Ureña, su colaboradora, por los miembros de la Academia guatemalteca correspondiente a la española.

Las más altas figuras representativas de la cultura guatemalteca, nuestra academia correspondiente de la lengua había sufrido el fuerte sopor de una abulia estúpida y suicida. Era el espíritu de la raza imponderable del Quijote que se eclipsaba entre las nebulras de un pesimismo delirante! ¡Nos queda tanto por realizar en el vasto escenario de nuestra América que resulta inconcebiblemente torpe consentir la más pequeña debilitación del sublime nexo del idioma, arma la más heroica para la gran batalla de solidaridad que nos espera!

Por eso no puede ser más plausible el homenaje que nuestros académicos han rendido al excelente ministro de España que nos honra, ya que a sus entusiasmos y generosidad debemos los guatemaltecos la reorganización de nuestra academia, baza de todo ordenado resurgimiento cultural.

POR SUPLICA DE VARIAS PERSONAS HE POSPUESTO LA PUBLICACION DE NOMBRES,

concediendo un corto plazo para el arreglo de las cuentas pendientes con el Garage.

Tocó al licenciado Salvador Falla, director de la academia, ofrecer tan grato homenaje. Hablo con la rica erudición que lo distingue. El idioma es el gran nexo espiritual que nos ha mantenido, que nos mantiene y ha de mantenernos a través de las edades, en íntimas y provechosas relaciones con España. De ella y por medio de su maravilloso idioma, hemos heredado su cultura genial, su noble hidalguía, su alma grande e ininterrompible. El licenciado Falla robusteció sus afirmaciones con el influjo creador de alta cultura que ha ejercido el limpiado idioma de Cervantes en todo el continente, donde veinte pueblos expresan a través de las grandes figuras de sus artistas, literatos, filólogos y todos sus hombres de ciencia, la magna herencia cultural que de generación en generación nos fue legando España ya conquistadora y creadora.

Teófilo Vargas HA MUERTO

Confortado con los santos sacramentos

Su afligida esposa doña Ester G. v. de Vargas, sus hijos Mariano Francisco, María Cristina, Marta, Rafael, Alfredo Aguilar y Rosita de Aguilar, hermanos nietos y demás familia doliente ruegan asistir a la ceremonia que se verificará en la Iglesia de San Nicolás mañana a las diez horas y luego acompañar los restos mortales al cementerio de esta ciudad. Cartago, 1 de octubre de 1931.

Audición coral en honor de las Profesoras y alumnas de la Escuela Normal de Institutoras

En la mañana de hoy, a las nueve horas, se efectuó en el Teatro Raventós una audición coral organizada por el profesor de música y director técnico de las escuelas de San José, don J. Daniel Quiros, en honor de las profesoras y alumnas panameñas que nos visitan.

En la mañana de hoy, a las nueve horas, se efectuó en el Teatro Raventós una audición coral organizada por el profesor de música y director técnico de las escuelas de San José, don J. Daniel Quiros, en honor de las profesoras y alumnas panameñas que nos visitan.

ESTA NOCHE EN LA LEGION PATRIOTICA

Esta noche continúa la discusión sobre la conveniencia de adoptar en Costa Rica el sufragio femenino restringido; la Asamblea se verificará hoy jueves a las ocho de la noche en la Biblioteca Nacional y será pública.

Entre los que tienen interés en que sea la tesis del feminismo la que prive, citaremos a los señores lic. don Fabio Fourrier, uno de los autores del dictamen de mayoría, quien ha abogado con interés desde el primer momento, don Fernando Brenes y don Alberto Martín, aventajados estudiantes de derecho; el lic. don Julio Ortiz, orador de estilo y diletto disertador de derecho constitucional, uno de los más entusiastas feministas y mejor preparados en el debate; el lic. don José Rafael Peralta, psicólogo fino y penetrante que hizo un análisis de la personalidad de la mujer muy bien presentado y con una lógica muy sólida; el lic. don Fernando Martínez quien presentó un trabajo muy documentado en la última sesión y otros más que no recordamos.

Varios oradores han preparado argumentos en pro y en contra de ese tema que ha sido muy debatido. Es de esperarse que la Legión, que es una agrupación renovadora, como lo indica su nombre, tomará una actitud favorable al problema.

La contraria tiene también elementos bien preparados que se han alistado para combatir el feminismo. Esperemos pues el resultado de la controversia.

EN LA CAMARA DE COMERCIO SE DISCUTIO AMPLIAMENTE EL IMPUESTO CEDULAR DE INGRESOS

Uno de los más importantes puntos discutidos en la sesión de anoche en la Cámara de comercio, fue el artículo catorce del impuesto cédular de ingresos, artículo que afecta grandemente a todos los comerciantes de la República.

Otros de los puntos importantes tratados en la sesión de anoche, fue el que corresponde al impuesto de timbres en los vinos importados, al cual se opusieron todos los comerciantes mayoristas, que importan vinos. Sobre este asunto y explicándole las razones que te...

"Crítica"

Directores: RAJON CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

El Banco de Seguros desautoriza la especie de que el Gobierno le haya solicitado un nuevo préstamo

Una nueva circular emitida ayer y comentada entre diputados: que el Banco de Seguros del Estado se negó a oír una propuesta del gobierno para un nuevo préstamo. En esa institución se desautoriza la especie; el ejecutivo no ha hecho ninguna gestión en ese sentido. Esto nos dijo uno de sus directores, el señor Wiss.

La situación económica general del país es desagradable y las perspectivas poco halagadoras. El estado de cosas, pues, impone a los bancos cautela en sus procedimientos y prudencia en sus negocios.

El Banco de Seguros desautoriza la especie de que el Gobierno le haya solicitado un nuevo préstamo

Comentando: — De parte del Banco hay deber moral de ayudar al gobierno en estas emergencias económicas. Lo malo está en que la institución no puede ni debe debilitar su caja a extremos peligrosos.

No una, sino muchas veces, el Banco ha puesto de manifiesto su buena voluntad para con el gobierno, haciéndole préstamos de consideración; ahora no puede hacerle...

NUESTRA SOCIEDAD

MEDALLONES

El próximo domingo, en los salones del San José Athletic Club se verificará un té danzante. Entre nuestra sociedad existe gran entusiasmo por esta fiesta social. Debido a los preparativos que se han hecho para esta fiesta social, no dudamos de que resulte muy lucida y animada.

Recepción en la Casa Amarilla

Ayer tarde, el señor presidente de la república, acompañado de sus secretarios de estado en los despachos de relaciones exteriores y educación pública, a la directora de la escuela normal de Panamá, profesoras y alumnas.

Mundo diplomático

Ayer noche, en el Club Unión, el cuerpo diplomático residente en esta capital festejó con una lucida fiesta de despedida con motivo de su viaje a Panamá, al señor Ministro de España, don Emilio Moreno Rosales y su distinguida señora esposa.

Viajeros

De la ciudad de Cartago estuvo entre nosotros don Daniel Gallegos.

El club Rotario

Ayer celebraron en el Gran Hotel Costa Rica el almuerzo semanal los miembros del Club Rotario; en ese almuerzo fue festejada la señora doña Esther Neira de Calvo, directora de la escuela normal de institutoras de Panamá.

El baile en Cartago

Son muchos los preparativos que se están llevando a cabo para la celebración del gran baile social que se efectuará en la noche del próximo sábado en los salones del club social.

Enfermos

Bastante delicado de salud se encuentra el caballero don Mario Pinto.

Fue operada ayer la señorita Marta Jiménez Gargallo; la operación se efectuó con éxito. Formulamos nuestros votos por su pronto restablecimiento.

Se encuentra enferma desde hace algún tiempo la señorita Margarita Gómez.

El doctor don Edgar J. Pinto se encuentra mejor de salud.

El baile en el Athletic

Son muchos los preparativos que está efectuando el comité organizador del baile que se celebrará en el San José Athletic Club, en conmemoración de la fiesta de la raza. Entre nuestra sociedad existe gran entusiasmo por esta fiesta social, que sin duda alguna resultará muy lucida y animada.



Stea Sarita MONTEALEGRE

Bella y espiritual señorita, que luce sus encantos en nuestros salones, y que tanto por su bondad como por su distinguido porte y simpatía ha sabido captarse la amistad y cariño de todos los que la conocen. CRITICA se complace hoy en galanear sus páginas con el retrato de esta encantadora dama, rindiéndole al mismo tiempo un homenaje de profunda admiración.

DUELO EN CARTAGO

Al entrar en prensa nuestra edición nos llega la noticia del sensible fallecimiento, acaecido en Cartago, en las primeras horas de la tarde de hoy, del estimable agricultor don Teófilo Vargas.

Hombre de una laboriosidad poco común, logró conquistar sitio preferente en la ciudad de Cartago, donde se le estimaba por excelentes dotes de hombre trabajador.

Médicos y Hospitales

ACABO DE RECIBIR Vacunas tósferina Ne Antipiógina Gonac Laboratório CARLOS VIC Avenida Central San José

HOY EN LA MAÑANA PRESENTAREMOS CREDENCIALES EL SR. EUGENIO DE NEGOCIOS DE LA FRONTERA

Hoy en la mañana, fue recibido con todos los honores del caso, el señor Encargado de Negocios de la República Francesa, Monsieur Jean E. Mayregret, en la casa amarilla, por el señor secretario de Relaciones Exteriores, licenciado don Leonidas Pacheco. Después de las ceremonias protocolarias, el señor Mayregret...

"ES UN PAJARO"

20 CIGARRILLOS por 65 CENTIMOS

UNA MEZCLA CIENTA DE TABACOS TURCOS Y AMERICANOS

REBAJA LA TARIFA EL

GARAGE ALFARO

DE HOY EN ADELANTE A LOS PRECIOS SIGUIENTES:

15 minutos o menos	¢ 1.50	una persona o carro lleno
20 "	2.00	" " " " "
25 "	2.50	" " " " "
30 "	3.00	" " " " "
35 "	3.50	" " " " "



DON NOE ALFARO

40 minutos	4.00	una persona o carro lleno
45 "	4.50	" " " " "
50 "	5.00	" " " " "
55 "	5.50	" " " " "
Una hora	6.00	" " " " "

Garage Alfaro - TEL. 3128

Viajes fuera de San José, llevar o traer PRECIOS CONVENCIONALES



Usas de la Crisis Mundial

CONTRA LA LEY SCOT HAWLEY

El marcado satisfacción que hemos experimentado en lo cierto al obtener las tarifas arancelarias de la Ley Scot Hawley en los Estados Unidos es la principal causa que ha enjendrado la crisis terrible que se está viviendo en todo el mundo y, al fin, como se sabe es conciente hay opinión pública, se está produciendo gran movimiento con la dicha, y en favor de su rescisión para contrariar al interés nacional.

El país visto la paralización de su intercambio mundial de productos, la cesación del trabajo y sus fijas, y el estancamiento de sus productos tanto industriales como agrícolas, y el enorme déficit de su presupuesto nacional, producido principalmente por las altas y segun las noticias recibidas de dicho país, el senador Arkansas, Mr. Robinet, al librando campaña a favor de la mencionada ley Esmoother, se encuentra apoyado en su campaña por miles de compañías industriales, agrícolas y comerciales, y se asegura que en las sesiones de los Congresos legislativos americanos se verá con firmeza la modificación de la referida ley que tan mala ha sido para todos los países.

Los asuntos tan importantes que están corriendo el peligro que los nuestros residentes en aquel país no nos contáramos con su ayuda para gestionar las concesiones que necesitamos.

Mr. Chadbourne parece ser consciente de los males que su célebre plan azucarero ha producido a Cuba, y está haciendo campaña en los Estados Unidos en favor de este país. Su política de restricción de la producción de nuestra industria azucarera no dará más resultado que el que estamos observando al presente, o sea en definitiva la ruina de la producción azucarera de Cuba, porque de nada sirve una mejora en el precio cuando se deja en el campo cañas equivalentes cuando menos a dos millones de toneladas de azúcar. Mejor hubiera sido moler toda esa caña y sostener una lucha en los mercados mundiales contra todos los productores, que limitar nos a atarnos las manos y dejar hacer. El azúcar seguramente se habría vendido quizás a 80 centavos las 100 libras y en la guerra de competencia hubiera sobrevivido el más fuerte, consecuentemente la ley biológica que rige en la naturaleza, y el que triunfara obtendría a la larga el premio de la lucha.

El precio del azúcar ha mejorado y quizás antes de fin de año llegue a 2 centavos costo y flete, pero la demanda es insuficiente para adosver las 3.122.000 toneladas de azúcar, y quisiéramos equivocarnos, pero nos parece que nos quedarán alrededor de un millón de toneladas de azúcar, y a la puede suponerse el gran perjuicio que esto ocasiona.

Según parece la inflexible ley de oferta y la demanda, que todos los economistas hasta el presente han sostenido como inmutable, quiere sostenerse que es caduca, y no sabemos en qué se funda esa apreciación. Como tantas cosas se inventan cada día, tal vez se ha inventado una nueva teoría, y como somos partidarios del estudio quisiéramos conocer la nueva teoría que ha sustituido a la antigua. Esperamos que se nos ilustre sobre el particular, pues es obra de misericordia enseñar al que no sabe.

Dr. Bernardo Castillo.

SECCION CABLEGRAFICA

SE TOMARAN NUEVAS DECLARACIONES A ARGUEDAS Y SUS COMPAÑEROS

El alcalde de San Ramón, don Hormidas Araya, envió a la alcaldía primera de lo penal de San José, la solicitud de que tome, nuevamente, otras declaraciones a Arguedas y sus compañeros, sobre los sucesos de San Ramón.

Arguedas y sus compañeros, que se encuentran en la penitenciaría, pidieron al alcalde de San José el permiso necesario para ampliar sus declaraciones. — El alcalde primero de lo penal, licenciado Fernández Yglesias, hará una visita hoy a la penitenciaría con el objeto de cumplir la comisión.

El Diputado Gutiérrez explica los motivos que la comisión de Hacienda del Congreso ha tenido para retrasar la presentación del dictamen sobre el Proyecto de Presupuesto

El diputado Gutiérrez, miembro de la comisión de hacienda del congreso, nos hizo ayer estas declaraciones, al preguntarle nosotros a qué circunstancia se debía que esa comisión no haya presentado todavía a esta hora el informe respecto al proyecto de presupuesto del ejecutivo:

"La base de esos estudios está en los cálculos más acertados en referencia al probable producto de las rentas y no podemos llegar en ese particular a determinaciones concretas hasta que sean dadas todas las leyes económicas. Faltan estas: la de la cédula y trasportes de propiedades, estimándose que ambas pueden dejar al fisco de 600 a 700 mil colones. Y otra, no sancionada por el ejecutivo: la del impuesto a la cerveza. Hasta que el congreso no se declare en esos negociados la comisión no podrá concluir sus estudios. A eso se debe que no hayamos adelantado tal informe".

Declaración de la compañía del Canal de Suez

PARIS, 1. — La compañía del Canal de Suez niega la noticia de haber ofrecido al gobierno egipcio cien millones de dólares por el derecho de administrar el Canal durante cincuenta años al expirar el presente contrato, que es por cien años.

Las reservas de oro del Banco de Francia

PARIS, 1. — Según el acostumbrado informe semanal, las reservas de oro del Banco de Francia ascienden a 59.346.170.306 francos, o sea un aumento de 771 millones respecto a la semana anterior. El respaldo de oro con relación a la circulación fiduciaria es de 57.02 por ciento, lo que constituye un record. El total anunciado no incluye la cantidad de oro traída en aeroplano de Holanda durante los últimos días, cuyo valor pasa de doscientos millones de francos.

Campeón de lucha greco-romana

SAN LUIS, 1. — La asociación nacional de lucha greco-romana ha reconocido al griego Jimmy Londres campeón mundial, siendo este el primer reconocimiento de esta clase desde que Strangler Lewis perdió su título, hace cuatro años.

EL Dr. LUCIANO BEECHE DESMIENTE

(Viene de la página uno.)

- 1. — Diagnosticar la leucemia y la tuberculosis y establecer inmediatamente su tratamiento.
- 2. — Educar e instruir a la gente en la higiene del embarazo.
- 3. — Hospitalizar los casos que por su naturaleza o gravedad lo requieran.
- 4. — Someter a tratamiento toda mujer que presente enfermedades que comprometan la evolución del embarazo y la vida y salud futura del nuevo ser.

Estos servicios, existen en todos los países del mundo de avanzada organización. Aquí mismo se intentó una vez realizarlos, pero por causas que no vienen al caso enumerar, se vieron suspendidos. La importancia de los cuidados prenatales es algo que no cabe discutir, y que evita las fatales sorpresas que el médico actualmente tiene que sufrir, en los casos de eclampsias y otras complicaciones que bien pueden evitarse con una atención médica a tiempo. En lo que respecta a los casos de madres sífilíticas, que en muchas ocasiones no tienen signos externos de su mal, fácilmente puede evitarse que el niño nazca con las

taras de la enfermedad, sometiendo a un tratamiento inmediato a la madre. Lo mismo puede decirse de los casos de mujeres gonorreicas que van a dar a luz, y que si no se toman medidas preventivas el niño nace con una infección ocular que puede producirle un daño permanente en sus ojos y aun la ceguera completa. Y así en muchos otros casos pueden salvarse numerosas vidas humanas, o evitar enfermedades deformantes y vergonzosas, con solo que se adicionen a los servicios de maternidad y de obstetricia los de una clínica pre-natal.

—Pero, doctor — le interrumpimos. — Podría usted decirnos la situación actual, en lo económico y en lo administrativo, que ha obligado a la señora Sara Viuda de Vargas a presentar su renuncia, de su cargo de obstétrica de la Maternidad?

—Yo me explico la actitud de la señora viuda de Vargas atribuyendo su decisión a la circunstancia de que ella ha visto claramente que con el plan que nos proponemos llevar a cabo, ella tendría que dedicar todo su tiempo a los servicios de la Maternidad y desatender por completo a su numerosa clientela que como competente obstétrica tiene. Es lógico que ella quiera ahora independizarse de un puesto cuya dotación no alcanza a cubrir sus necesidades

des y que dé preferencia a la atención de enfermas parturientas que le dejan un mayor retorno pecuniario, en lo que a si su renuncia será o no cada solo puedo decirle que no se ha resuelto nada particular quedando ésta mente en pie. El personal es decir, 4 empleados, deberán permanecer en sus puestos siempre que acepten en partes las reformas que ponemos introducir en el plan de reorganización. En lo que toca a la atención médica de los servicios de la maternidad, tendremos gratuitamente, hasta la hora lo hemos hecho, de médicos, que colaboran en la forma antes mencionada.

—De manera — le preguntamos. — ¿Qué ya usted tiene planeado organizado su personal en la institución no suspendidos los servicios?

—Contesto que los puestos los que se retiraron, y para los que se retiraron con antiguos empleados de mi entera confianza que tendrían gustos sus servicios la maternidad.

—Y de la situación económica en las informaciones que me ha dado que es deudas que tiene usted que decirnos.

—En realidad pasamos momentos de estrechez, pues si los pesos que había en efectivo eran pagados al señor Carlos Zar, por alquileres que se le daban del antiguo local que por la Maternidad, está el edificio de la antigua Victoria y Pacheco. Es hizo por gestiones del secretario de salubridad, y yo, como solidario de ese acto, me tenemos que ir del por nuevo mil colones, al empleando, tal vez, algunos de los pesos que compra de material necesario un pie de ver servicios que se le da a las madres a ser madre.

Hasta doctor

SEÑOR COMERCIANTE EL ALMACEN SASSO

Instalado en el amplio edificio que hasta hace poco ocupó EL MERCADITO, diagonal a la esquina noroeste del Mercado Central, está a sus órdenes.

Por estar situado en el centro comercial más importante de la Capital, ofrece grandes ventajas especialmente a los comerciantes de provincias y poblaciones vecinas, por la comodidad con que pueden proveerse de todo lo que necesitan.

Le rogamos honrarnos con su visita para que vea nuestro gran surtido y compare precios.



Agencia RODRIGUEZ - PIZA

— LOCAL PIZA E HIJOS —

PASE A OIR LOS FAMOSOS RADIOS

"General Motors" y "Victor"

VICTROLAS de todo precio y tamaño

Pase a oír también los nuevos discos VICTOR y COLUMBIA que hemos recibido

EN ESTA SEMANA RECIBIREMOS EL FAMOSO DISCO DE LA PELICULA

"SU NOCHE DE BODAS"

Encárguenos el suyo llamando al teléfono No. 2238

Nos hacemos cargo de toda clase de reparaciones de Victrolas y radios

Si su Victrola o Radio no funciona bien, avisenos por teléfono y le enviaremos nuestro experto. Podemos asegurarle que quedará muy satisfecho del trabajo y del precio.

MODAS DE PARIS

ARMONIA

Tras los conjuntos compuestos de piezas de diversos colores, y frecuentemente de colores mezclados, he aquí que se retorna a los conjuntos de tejidos unidos y también de tonos uniformes.

En efecto, estos tejidos de colores mezclados, aunque muy lindos por sí mismos, no eran fáciles de armar entre sí, y si es cierto que existen muchas elegantes que encuentran placer en resolver estos problemas subsiguientes, consagrando a ello gran tiempo y reflexión, existen muchas otras que se encuentran desorientadas ante la cuestión de sintonía de colores y tonos, quizás con razón, que una nota discordante venga a estropear el efecto del tocado, ya sea porque la mezcla escogida no presente un conjunto armonioso, ya porque no vaya con el color del rostro o el estilo de la que debe elevar el tocado.

Así pues, se vuelve por los tejidos unidos, al menos para una de las piezas de traje, lo que facilita ya la elección de trajes.

Sin embargo, cuando la falda y la levita difieren como tonalidad, se debe poner cuidado, para obedecer al capricho de la moda, en que la levita sea más clara que la falda.

Por lo demás, existe una gran ventaja en que la falda sea de color unido, pues así es fácil variar el conjunto de la "toilette".

Por ejemplo: se podrá llevar esta levita con una falda de tejido unido de un tono más obscuro o bien con una falda de tejido mezclado, que recuerde, más oscuro, el tono de la levita; o también, si se desean los tonos claros y si no se teme algún error en la elección

de la combinación, se puede escoger un tejido de color unido o mezclado, que contrasta con el de la levita, pero siempre más oscuro.

La elección de los diferentes accesorios que deben ir juntos con el traje, es una cuestión cada vez más delicada, porque existe todo un "protocolo" que se debe respetar en estas combinaciones, y se precisa de un instinto muy cierto y un gusto muy delicado, para que los detalles de estas combinaciones no choquen entre sí. No debe dejarse nada al azar si se desea que el tocado salga perfecto. Ya se trate de traje corto de cañete, o del tocado flou, no hay que descuidar la relación que los diversos accesorios deben tener entre sí, la armonía que debe imponer se entre los diversos detalles y el tocado. No es de rigor que el sombrero, el bolso, los zapatos, la sombrilla o el paraguas, etc., sean todos exactamente de color o de estilo semejante, aunque el trabajo de aparejar el conjunto se encuentre notablemente facilitado si no hay más que un color o un solo género. Pero en las combinaciones de la "toilette", como la música, las discordancias deben ser hechas a propósito, y escogidas con gusto artístico perfecto.

De todas maneras, cuando usted escoge un tocado, un traje, pienso en la manera como lo llevará y en los detalles y accesorios que completarán esa "toilette", que darán una nota armónica al traje. Si se trata de un vestido de coloré, los guantes, las medias, los zapatos, para obtener un efecto chic debe-

rán ser minuciosamente escogidos.

Seleccionando el tejido de un nuevo tocado, la parisienne escoge la mayor parte de las veces, al mismo tiempo, el cuero o género de los zapatos y de bolso, el zorro u otra piel, o echarpe. Y hasta el mismo lápiz rojo para los labios es escogido más claro o más oscuro, según los tonos que mejor se adapten al vestido.

El mismo perro, ya sea para la casa o el paseo, o los lindos gatos que se desprecian sobre los cojines del tocador de Madame, el papel de la pared de este cuarto tocador, las colgaduras, las flores en los ricos jarrones deberán armonizarse, ser escogidas de manera a realizar vuestra tez y vuestro tocado.

Así estarán seguras, señoras, que nada chocará, que este conjunto sabientemente estudiado, producirá un efecto de armonía de aparente naturalidad, reposador a la vista y exquisito.

Madame Blanche

Paris, setiembre 1931.

Exposición Agrícola, Ganadera, Industrial y Provincial de Esparta

Fallos del Jurado Calificador, Sección de Ganadería

- Cuadra No. 1. — Toro Guernsey "GAVILAN", 5 años de edad, propiedad de Sr. Virgilio Benavides. 1.º Premio. — Sin competencia.
- Cuadra No. 2. — Toro Guernsey "MICHU", 6 años de edad, propiedad de Sr. Virgilio Benavides. 2.º Premio. — Sin competencia.
- Cuadra No. 3. — Toro Guernsey "Rayo", 3 años de edad, propiedad de Sr. Raúl L. Bonilla. 1.º Premio. Sin competencia. — Bien presentado.
- Cuadra No. 4. — Ternero Guernsey "Sultán", 9 meses de edad, propiedad de Sr. Raúl L. Bonilla. 1.º Premio. Sin competencia. — Bien presentado.
- Cuadra No. 5. — Ternero Guernsey "Regalo", 3 meses de edad, propiedad de Sr. Luis Vasco. — Mención Honorífica. — Sin competencia.
- Cuadra No. 6. — Vaca "Marquesa", raza Guernsey, de 3 partos, propiedad de Sr. Raúl L. Bonilla. — Cabeza tipo Lechero, muy bien presentada. — 1.º Premio. — Sin competencia.
- Cuadra No. 7. — Novillo "Colombiano", raza Guernsey, 2 años 3 meses de edad, propiedad de Sr. Raúl L. Bonilla. — Cabeza tipo Jersey. Sin competencia.
- Cuadra No. 8. — Toro "El Príncipe", criollo con algo de raza Jersey, 5 años de edad (muy desarrollado), propiedad de Sr. Pipi Figueroa. — Mención Honorífica.
- Cuadra No. 9. — 1 yunta novillos criollos con algo de raza cebú, propiedad de Sr. Cupertino Aguilár. Bien presentados. — Mención Honorífica. — Sin competencia.
- Cuadra No. 10. — Toro adulto, criollo, con algo de raza cebú, propiedad de Sr. Cupertino Aguilár. Poco desarrollado y mal presentado. — Mención Honorífica.
- Cuadra No. 11. — Toro raza cebú para leche, 2 años de edad, propiedad de Sr. Clodomiro Figueroa. 2.º Premio. — Bien presentado.
- Cuadra No. 12. — Toro criollo, propiedad de Sr. Jesús Ugaldes, declarado fuera de concurso por no estar inscrito.
- Cuadra No. 13. — Novilla criolla, propiedad de Sra. Ester v. de Pérez. Fuera de concurso por no llevar ninguno de los requisitos para ciertos de belleza.
- Cuadra No. 14. — Caballo "El Adonao", 4 años de edad, sin hacer. Propiedad de Sr. Alberto Montoya. Oreja derecha defectuosa.
- Cuadra No. 15. — Caballo "Flor de Caña", 5 años de edad, para silla. Propiedad de Sr. Luis Vasco. 2.º Premio. — Bien presentado.
- Cuadra No. 16. — Cerdo de razas cruzadas, 6 meses de edad, muy desarrollado y bien presentado. — Propiedad de Sr. Juan María López. — Mención Honorífica.
- Cuadra No. 17. — Cabra "Princesa May", lechando, raza Toggenburg, propiedad de Sr. Alberto Sáenz Oreamuno. — Muy bien presentada. 1.º Premio.
- Cuadra No. 18. — Cabra "Fleja May", joven, raza Toggenburg, propiedad de Sr. Alberto Sáenz Oreamuno. — Muy bien presentada. 2.º Premio.

El Jurado Calificador se complace en felicitar a los Sres. expositores, don Raúl L. Bonilla y don Alberto Sáenz Oreamuno, por su empeño en presentar lo mejor posible los ejemplares enviados. E. ejemplo que esperamos será aprovechado para los próximos concursos.

El Jurado Calificador.
Igno. don Ricardo Guill y Glesias.
don Roberto Brenes h.
Esparta 15 de Set. 1931.

Sensacional información sobre

(Viene de la página uno.)

soborno y del ocultamiento y la complicidad de las gentes que, de cumplir con sus deberes, debían de haber velado por los intereses de esa dependencia administrativa y no haberse convertido en factores de su ruina y su descrédito.

Señalamos particularmente a los ojos de nuestros lectores este hecho último de los jefes departamentales, que han sentado un precedente incalificable condonando una deuda, cuya procedencia no conocemos, al señor Manuel Francisco Quesada.

Señalamos también, con toda energía, la dualidad que se ha observado en todas las épocas anteriores de parte de personas que a un mismo tiempo sirven al ferrocarril para los efectos del cobro de sus sueldos y por otro lado son agentes de las casas vendedoras, y aun se ha dado el caso de que un auditor hiciera viaje a los Estados Unidos, con facultades omnímodas, y realizara operaciones por más de cien mil dólares sin que el país, esto es, los demás organismos administrativos de la república, tuvieran conocimiento ni pudieran ejercer control en esas operaciones que deben de haber dejado ingentes sumas de dinero indistintas de las cajas nacionales, procura absoluta que actúe como consecuencia de la corrupción de los funcionarios que debían interesarse que son tan pa-

Al mismo tiempo la solidaridad de la nación para que se nos trabaje de sanción, labor objeto de representaciones de parte del comercio que nos ma a otra han intervenido rrupción de los empujones (irregulares o sa del ferrocarril al remos apelar a la col nuestros lectores) por ción desde estas calz aquellos hechos delict entran fraude, en ciones que el gobierno ferentes dependencias tivas realice con par cionales o con casas vallendose de interme escrupulosos, con la c y complicidad de los fieles d estado.

Jueves 1.º de Octubre - A las 8:30 p.m.

SOLEMNE INAUGURACION DE LA
ACADEMIA DE CULTURA FISICA Y ATLETISMO
EN EL FRONTON JAI ALAI

Extraordinaria Función dedicada a los Deportistas Mexicanos del equipo MARTE y a la culta Sociedad Josefa

3 Emocionantes Exhibiciones de Boxeo entre Amateurs, 3
PACO FREER contra PEDRO ALEGRIA

Una magnífica orquesta amenizará el espectáculo
Después de las exhibiciones habrá interesantes torneos de
Shorting Club

— VEA PROGRAMAS —

CRONICAS DE HOLLYWOOD

Martínez Sierra nos dice:

— En este delicioso Hollywood hay unos cuantos, no muchos por fortuna, que se pasan la vida comestando apasionadamente la actuación ajena y atribuyendo opiniones, tan caprichosas como absurdas, a los criticados; mejor dicho, a los cruzados en sus murmuraciones sin otra base que la simple tendencia al vituperio.

La voz del maestro es suave, tranquilo el gesto, sereno el ademán, sutil la intención. Habla resigado, como todo el que conoce demasiado el mundo, que no le da de cambiar, y comprendo al hombre, adversario del hombre.

—Lo malo es que, con el candor de pretexto de que el Cine es un arte incipiente, no pocos aspirantes a artistas, sin preparación alguna, se sienten astros por derecho propio y se indignan si se les toma como simples extras.

—Recordamos entonces que Martínez Sierra, apenas llegado a Hollywood, se apresuró a recomendar el contrato de Paulina Singerman, la hermana de Berta.

—Y al filmarse "El Proceso de Mary Dugan" se apoyó la inclusión de las mejicanas Celia Montalván y Delfina Magaña en el reparto.

—Enciende un nuevo cigarrillo, y fía de cambiar, y comprendo al hombre, adversario del hombre.

—No se rebela contra la crítica, que él respeta siempre, pero sí contra los que, aparentando escudarse en ella, se consagran intencionadamente a tergiversar los hechos y las razones, desconcertando a quienes los escuchan.

—Creado Gregorio Martínez Sierra por a Hollywood, como nadie podía negar sus méritos literarios y artísticos, muy superiores en todo caso a los aquí predominados, se apeló al fácil recurso de imputarle dos insostenibles actitudes: la de una supuesta oposición a los artistas hispanoamericanos, y, como complemento, la antipatía para las repúblicas de América.

—El maestro enciende su décimo cigarrillo en media hora, nerviosidad en contraste con su apariencia calma, y nos sigue diciendo, con la amarga ironía de las verdades que ya sabemos:

—Yo no soy enemigo de los artistas hispanoamericanos, como no lo soy de los españoles. Para respetarles y para admirarles me basta con que sean artistas. ¿Qué puede importarme dónde nacieron? Catalina Bárcena, mi compañera durante diecisiete años, nació en Cuba. Mi oposición, desde el comienzo de mi vida artística, es para los que, sin ser artistas, y aún sin tener ni condiciones para serlo, se empeñan en que los aceptemos como artistas! Y esos son, necesariamente, los que me acusan de enemigo.

—No existe tal problema. Porque si en América hay varios talentos, también hay varios en España! En análogas circunstancias, donde sea admisible el talento, no están en el cuento andaluz, también serían admisible el mejicano

—El argentino, no he de decirlo, en toda su (teatro) o de del punto (mismo) debe tralización de Lo cual nada in persona ca lista, la época cuanto que el tro", ya lo ha el buen Teatro do al buen Cine.

—Porque el Te ne la misma m Cine; pero día, ind no quiere decir vidá, y que ser naturales, formes Pero con arte. Así iré yo e fue se mi Teatro, fueron empero mis artistas, y esto, almar se mi comedia", le e tan fácil a Catalinirasiladel es cevario a la pla.

—Efectivamente, ha la gran sorpresa tanto los la adaptación cinta de "Linda", película que he de hacerla al mundo, triunfo una o tra. La más or de lauchices hispanas hulo serai pre vio estudio, que natal de las artistas cineas!

—Y continúa dionos enaestro: —La insinuación que están no serme simp, los oblon de América, esillano abanda. Debo a países más haladores, así... tran unilidad ecor... "ue frant!

—Con su dinero; Por Una simpat constante ta bílicas, a las nirse la murechamiento más herma

—Calle el cho cuanto están sus girarán sus Has triun porque di de ser su hermano tación nu tura que inaces

Holl

EL NUEVO DIRECTORIO TELEFONICO

Está ya en preparación y suplicamos a nuestros abonados comunicarnos, sin demora, los cambios que deseen hacer e indicarnos cualquier corrección que sea necesaria.

Como en el directorio actual, los abonados sujetos a tarifa comercial tendrán derecho a una inserción gratuita del nombre de su negocio o rama social, aparte de la que les corresponde como suscritores.

Una inserción adicional fuera de éstas costará cinco colones, las que no deben confundirse con anuncios, cuyos precios y pormenores suministramos en nuestras oficinas o por medio de un representante a quienes así lo soliciten.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD
San José, Octubre 10. de 1931

Mediación del Presidente de la República se han solucionado las dificultades que existían entre la Municipalidad y la Junta de Pavimentación de San José

Por mediación del señor presidente de la república desaparecieron las dificultades que se presentaban entre la municipalidad de San José y la junta de pavimentación de San José, en las actividades relacionadas con el pavimento de la calle del cementerio de San José, lo que ha favorecido los trabajos que realiza en esa vía el señor presidente de la república a enterarse de la labor realizada.

Se solicita que se mantenga en su puesto al Jefe Político de Montes de Oca

Hemos sido informados de que en Montes de Oca se ha recibido con disgusto la noticia de que el actual jefe político de ese cantón, don Julio Umaña, será trasladado a ocupar igual posición en uno de los cantones de la provincia de San José. Sobre esto se nos ha dicho, además, que la municipalidad, en sesión reciente, acordó dirigirse a la secretaria de gobernación solicitando que se mantenga en su puesto al señor Umaña; también, y con el mismo objeto, se enviará un memorial suscrito por importantes vecinos del cantón.

PARA CABALLEROS: Nuestra especialidad, SOMBRERERIA (la más surtida del país)

FRASCOS - CAMISAS - CASIMIRES - PIJAMAS - MEDIAS - ROPA INTERIOR - PARAGUAS - PORTAMONEDAS - JUEGOS DE COREA
Todos Artículos de Superior Calidad que Vendemos a Precios sin Competencia

& CO. Avenida Central